

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara; 28

LAS ÓRDENES DE LA MASONERÍA

La intervención de la Masonería en los motines que están deshonrando a España, encaminados principal y casi exclusivamente contra la Religión, no es un secreto para nadie. Bien clara se ve en la dirección que se les da, en el odio en que parecen inspirados, en los gritos que lanzan, en los que los dirigen, en los que son su causa, en los que se convierten en sus apologistas y—razón más evidente que todas—en la impunidad en que quedan.

Pero si esto es claro y evidente en el terreno del raciocinio, vamos hoy a exponer hechos que disiparán cualquier linaje de duda que pueda haber al más despreocupado. Hechos tomados de los periódicos de París que nadie puede desmentir y nadie ha desmentido.

En el mes de Septiembre del pasado año se reunió en París, en la *rue Cudet*, su domicilio habitual, el *Gran Capítulo Masónico*, al que asistían delegaciones de todas las logias de Francia para recibir *le mot d'ordre* (literalmente *la palabra de orden*) para sus trabajos durante este año.

En este *Gran Capítulo* se preparan las leyes que son luego llevadas a la Cámara, y allí se preparó también la que está al presente discutiendo contra las Asociaciones religiosas.

Al del mes de Septiembre de que nos ocupamos, acudieron miembros de toda la Masonería europea para combinar la acción contra la Iglesia y sus más caras instituciones.

En este *Capítulo* dieron a conocer los españoles, bajo secreto masónico, los proyectos que habían concebido y los medios con que contaban para su realización.

M. Copin-Albancelli, en su *Compte rendu du Couvent*, publicado en el mes de Noviembre de 1900, dice sobre este particular lo siguiente:

«Se anunció el próximo establecimiento de la república en España: el movimiento revolucionario será preparado silenciosamente, pero sobre seguro; avicinanse, pues, muy graves sucesos.»

Poco después, y en el mismo *Capítulo*, tuvo lugar la solemne recepción de los herm. Morayta, gran Maestro del Gran Oriente español, y en aquel acto el presidente del Capítulo, senador Delpech, pronunció el siguiente discurso:

«Antes de conceder la palabra al orador del Capítulo, debo manifestaros que el representante del Gran Oriente español, uno

de los más valientes del extranjero porque trabaja en las más difíciles condiciones, está a nuestra puerta, honrándonos con su asistencia al final de nuestros trabajos y al banquete: vamos a recibirle.»

El muy ilustre herm. D. Miguel Morayta y Sagrario, gran Maestro del Gran Oriente español, entra en el templo y el herm. Delpech, presidente de la Asamblea, le dirige las siguientes palabras de bienvenida:

«Mi querido hermano Morayta: Os saludo en nombre de todos los masones asistentes, de cualquier rito que sean, y en nombre de todos los hombres libres de nuestro país.

«Los masones, los republicanos de España, son superiores a nosotros, puesto que allí es más difícil y peligroso manifestar el generoso entusiasmo por la liberación de los espíritus y la conquista de la libertad.

«Desafiando todos los peligros os habéis declarado republicano en la España monárquica y católica hasta el fanatismo. Sois un valeroso soldado de la Masonería y del ejército de los valientes que trabajan por el progreso de la civilización universal.

«Por eso me considero dichoso al tenderos mi mano y daros el abrazo fraternal.»

En el banquete habló otra vez el presidente, diciendo:

«A todos estos brindis añado uno especial por la salud de todos los que nos han honrado viniendo desde los Orientes extranjeros a sentarse a nuestra mesa fraternal. Hermano de Suiza, hermano de España: yo brindo por vosotros y por los vuestros, deseando al uno la continuación de su prosperidad nacional, y al otro, que pueda ver antes de morir la aurora del día esperado.»

He aquí el brindis de Morayta:
«Os ruego que me permitáis brindar por Francia, y, cuando digo Francia, digo la república francesa.

«Yo era diputado en mi país en el momento en que España fué causa de la proclamación de la república en Francia; todo lo que antes había pasado en Francia, fué una desdicha; pero tal es el valor de la república, que ha bastado su proclamación para hacer de este país el más grande de la Europa moderna y aun del mundo entero...»

«Espero que la república española podrá muy pronto saludar a la república francesa: vosotros seréis la madre y nosotros la hija. Creo en la duración de la

república francesa, porque si ella es la forma de gobierno, la Masonería es el fondo.»

En la sesión de clausura de este mismo *Capítulo* pronunció el herm. Marechaux un discurso violentísimo contra la Religión, el dogma y sus ministros, abogando por la supresión del presupuesto de Cultos, la embajada en el Vaticano y las Congregaciones religiosas. Clamó por el monopolio del Estado laico en la enseñanza, y por que sólo fuesen dignos de ocupar cargos públicos aquellos funcionarios y soldados que demostrasen no sólo que habían hecho sus estudios en establecimientos laicos, sino que sus hijos seguían sus mismas huellas. En una palabra: era preciso, en opinión del orador del Capítulo, concluir con la influencia de la Religión en la sociedad. Este discurso fué escuchado con suma complacencia y aplaudido frenéticamente por los herm. del Capítulo y por «los representantes más ilustres autorizados de la Masonería europea», entre los que figuraba el gran Maestro del Oriente español D. Miguel Morayta.

En este discurso de clausura del Capítulo dijo también el herm. orador:

«Ya sabéis con qué facilidad moviliza la Iglesia sus batallones: los frailes expulsados de Francia caerán sobre Bélgica ó sobre España ó sobre otro cualquier país, esperando la hora favorable de volver aquí más numerosos que antes. Ya lo habéis comprendido, y por esto habéis convocado un Congreso internacional encargado de formar una federación de todas las obedencias masónicas. Esta resolución es uno de los más importantes actos de la Masonería y el punto de partida de una nueva era.»

Como se ve, el ideal de la Masonería es perseguir en todos los países a las órdenes religiosas y hasta a los fieles católicos, privándoles de sus más elementales derechos y acerralándolos en todas partes como bestias feroces; para ello cuentan con una federación de repúblicas masónicas, semejantes a la que actualmente domina a Francia, y las cuales extenderían su influencia por toda Europa y hasta por el mundo entero.

Los masones españoles presentes en el Capítulo de París comprendieron muy bien las teorías del herm. Marechaux, que les confirmaban en sus abominables designios; y ahora las ponen en ejecución promoviendo motines y persiguiendo a la Religión, mientras consiguen derrotar a la monarquía y establecer en España una república masónica.

Ciego ha de ser quien no vea claro de dónde nace *Electra*, por qué interviene Salmerón en el asunto de la señorita Ubao; por qué los motines promovidos por la presencia del conde de Caserta en Madrid se dirigen contra los jesuitas; por qué la autoridad se cruza de brazos y deja hacer; por qué considera lícitas las excitaciones al asesinato de los frailes y al incendio y saqueo de residencias y casas religiosas, y cómo este movimiento estalla á la vez en todas partes.

Ya lo sabíamos, pero hoy venimos á demostrar con hechos que son el cumplimiento de las órdenes de la Masonería.

(De *El Obrero Sabense*.)

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 18.—San Eleuterio, obispo mártir y san Andrés Hibernon.

Viérnes, 19.—San Ermógenes, y San Vicente, mártires.

Sábado, 20.—Santa Inés de Monte Policiano, virgen, San Antonino y San Severiano, mártires.

Cultos.

Jués, 18.—La Misa y oficio divino son de Santo Toribio, Obispo y confesor, con rito doble color blanco.

La Oración de 40 horas continua en Santa Clara siendo la exposición desde las 6 y media de la tarde hasta las 8.

Viérnes, 19.—La Misa y oficio divino son de San Isidoro, Obispo confesor y doctor, con rito doble 2.ª clase color blanco.

Sábado, 20.—La Misa y oficio divino son de Sad Pedro Gonzalez, confesor, con rito doble mayor color blanco.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL LA PRESERVACION DE LA JUVENTUD.

Oracion catiliana para este mes.

¡Oh Jesus mío por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que la juventud se conserve pura de toda corrupcion en la fe y en las costumbres.

RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar la preservacion de la juventud.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los intereses católicos de la nacion.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Los niños y niñas de primera comunión.
- 4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Día 5, San Vicente Ferrer. " 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociados, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Primera Comunión.—El pasado domingo, recibieron por primera vez á Jesús Sagrado, los niños y niñas de ambas

parroquias de esta ciudad. Los Sres. Ecónomos del Rosario y de S. Francisco, dirigieron á los niños una serie de exhortaciones preparatorias, á fin de que las tiernas inteligencias se hicieran el debido cargo del grande acto que iban á realizar, y por su propia mano les dieron el pan de los Angeles. Por la tarde del indicado día, se celebró en ambos templos parroquiales una función con exposición de S. D. M.; los mencionados Sres. Ecónomos dirigieron á los noveles comulgantes una plática de perseverancia, á la que siguió el acto de la renovación de las promesas del Santo Bautismo, terminándose con la reserva.

Obras.—Han empezado ya los trabajos de demolicion en las casas adquiridas por las Rdas. Hermanas Carmelitas, en cuyo solar se ha de edificar una nueva capilla en la calle de Mahón.

Conferencias.—Debido á las gestiones practicadas en Valencia por nuestro Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo parece que en breve llegará á Mahón el eminentísimo Padre D. Antonio Vicent, Pbro. S. J. con el fin de dar en dicha ciudad unas conferencias científico-sociales, que á buen seguro, llamarán la atencion por el caudal de conocimientos científicos y sociales que concurren en tan esclarecido hijo de San Ignacio.

Buena mejora.—Se ha dado ya comienzo en esta ciudad al traslado cotidiano de la carne para el consumo público, desde el Matadero á la Carnicería, en un carrocoche, construido expresamente por dos inteligentes maestros, vecinos de esta localidad. No podemos menos de felicitar á nuestra Corporacion Municipal por tan acertado acuerdo.

Adoquinado.—Están ya adelantadas las obras de adoquinado de la calle de la Purísima.

Nombramiento.—El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, con fecha de diez y seis del actual, ha tenido á bien nombrar Coadjutor de la parroquial iglesia de San Martín de Mercadal, á nuestro amigo el Rdo. D. Miguel Janer, Pbro., á quien enviamos nuestro más cordial parabien.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 180 panes entre los pobres de esta localidad.

Ciclistas.—El domingo último visitaron esta ciudad varios individuos de la Junta Directiva del «Centro Ciclista Mahonés» empezando los trabajos de organizacion para efectuarse unas carreras de cintas por las fiestas de San Juan Bautista.

Concesion.—El Ministro de Hacienda, de acuerdo con el «Banco de España», ha concedido al «Banco Hipotecario» la realización del empréstito de 20 millones de pesetas, solicitando al dos y medio por ciento, con solo la firma del Tesoro y sin el avalúo del «Banco de España».

Circulares.—El señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular participando que próximos á terminarse los ajustes abreviados de los individuos

que sirvieron en el primer batallón del Regimiento de Infantería de San Marcial durante la campaña de Cuba, las personas interesadas pueden reclamar por medio de instancia los alcances de la Comision Liquidadora que reside en Burgos.

—Según una circular dictada por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia, se han puesto en circulacion unos sellos especiales de los precios de cinco, diez, quince, treinta y cincuenta céntimos de peseta y de una, cuatro y diez pesetas, con destino á completar la tasa de los telegramas que han de extenderse en las hojas timbradas que están puestas á la venta.

Sobre el Dique de Subic.—Copiamos de «El grano de Arena» en su número del miércoles último: «Salió el domingo para Londres y Nevo-Castle el vocal de la Junta que entiende en lo del Dique de Subic D. Francisco F. Andreu, para recabar sobre el terreno datos fijos respecto la conservacion y explotacion del Dique.»

Dice «El Bien Público.»

«El día 12 del corriente ocurrió un suceso desgraciado en la carretera de Fornells.

Transitaban por la mañana de dicho día y por la vía indicada y se dice que en direccion opuesta un carruaje y un muchacho de 13 años de la indicada villa, y sin explicarse como, el carruaje atropelló al muchacho pasándole una de las ruedas por encima del cuerpo.

El paciente fué conducido á la casa mas inmediata, siendo curado por el médico D. Antonio Planas que calificó el estado del paciente de pronóstico reservado.

El conductor del carruaje juntamente con el atestado de las diligencias practicadas por la guardia civil que acudió al lugar del suceso, ha sido puesto á disposicion del Sr. Juez municipal de Mercadal.»

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

Hemos recibido el último número de la *Revista Popular*, que contiene el siguiente interesante sumario:

TEXTO.—Antes del santo mortal: VI, por F. S. y S.—*Sección piadosa:* Indicador cristiano; Apostolado de la Oración; El sufrimiento.—Reliquias de la Pasión, por X.—Junto á la cruz (poesía), por sor María Luisa de Jesús.—El Santo Sudario.—Impresión (poesía), por Alfredo Cazabán.—La preciosísima Sangre.—El Salvador en la cruz (poesía), por J. E. Hartzembusch.—De la Santa Humanidad de Cristo en el Sacramento de la Eucaristia.—Desahogos anti-clericales, por M. C. G.—Subscripción para erigir un altar al Bto. José Oriol.—Noticias y variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.—Subscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

GRABADOS.—El beso de Judas.—La negación de San Pedro.—Entierro de Jesús.—Las tres Marías, ante el sepulcro.

Publicase semanalmente en Barcelona, y se subscribe en la Redacción y Administracion de la misma, *Llibreria y Tipografia Católica*, calle del Pino, 5, al infimo precio de 6 ptas. al año, ó 3 semestre.

La *Revista Popular* regala anualmente á sus subscriptores un folletín ilustrado en Junio, y el *Almanaque de los Amigos del Papa* en Diciembre.

Mallorca

Palma.—Ha sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad D. Mateo Rotger.

—A causa de la mucha niebla, se han visto varios vapores detenidos fuera de la bahía impedidos de efectuar su entrada.

—La policía está haciendo gestiones para que dentro del más breve plazo se embarquen varios gitanos que pululan por esta isla.

—El Sr. Alcalde piensa organizar la brigada de obreros del Ayuntamiento, y, con este fin, la dividirá en varias secciones con un capataz al frente de cada una de ellas, quien responderá de las faltas que se cometan.

—Se ha registrado algún caso de viruela.

—Han salido en el vapor correo para Mahón, el Sr. Fiscal D. Marcial Palo y los Magistrados don Mariano Izquierdo, D. Diego Carril y D. Francisco Bello, con el objeto de celebrar en aquella ciudad los juicios por jurado y orales correspondientes al presente cuatrimestre.

—El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha publicado una circular por la cual se manifiesta á los Alcaldes, Guardia civil y demás agentes y dependientes de su autoridad que redoblen su celo y vigilancia en la persecución de los infractores de la Ley de caza.

—La temperatura de los pasados días ha sido verdaderamente primaveral y el calor del Sol casi impropio de la estación en que nos encontramos. El termómetro al sol uno de los días pasados, llegó á señalar en un sitio abrigado 52 grados centígrados.

Inca.—Ha sido entregada al reverendo cura párroco de esta ciudad, bajo secreto de confesión, para que sea entregada á su legítimo dueño, la cantidad de 500 p setas.

Felanitz.—Los campos de esta ciudad presentan un hermoso aspecto y brilla el sol con toda su fuerza apesar de que la futura cosecha de almendras se ha mermado estos días por el hecho de caerse muchísimos almendrusos sin que se pueda afinar con la causa que produce su caída.

Movimiento del Puerto

Entrados.

Día 3.—De Alicante, pailebot «Marina», de 36 tons., pat. Francisco Marqués, con 4 trips., y efectos.

Día 4.—De Palma, pailebot «Comercio», de 35 tons., pat. Pablo Lluch, con 5 trips. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 74 tons., pat. Martín Pons, con 6 trips. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tons., pat. S. Lluch, con 6 trips., y efectos.

Día 10.—De Cartagena, pailebot «Triunfo», de 58 tons., pat. Antonio Florit con 7 trips., y efectos.

Día 15.—De Capdepere, laud «Santa Catalina», pat. Pedro J. Vaquéz, con 5 trips., y efectos.

Día 15.—De Barcelona, pailebot «San Antonio», de 40 tons., pat. José Benejam, con 5 trips., y efectos.

Día 15.—De Alcudia, laud, «Anita», de 3 tons., pat. Juan Massanet, con 4 trips., y efectos.

Día 15.—De Alcudia, laud, «San José», de 3 tons., pat. Francisco Salord, con 4 trips., y efectos.

Día 15.—De Alcudia, pailebot «San Barto-

lomé», de 3 tons., pat. Bartolomé Alou, con 5 trips., y efectos.

Despachados.

Día 10.—Para Cartagena, balandra «Paquito» de 43 tons., pat. José Mestres, con 5 trips., y madera.

Día 10.—Para Valencia, pailebot «Juanita», de 36 tons., pat. Jaime Pons, con 5 trips., y efectos.

Día 13.—Para Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 37 tons., pat. J. Lluch., con 6 trips., y efectos.

Día 15.—Para Capdepere, laud «Sau Antonio», de 3 tons., pat. Sebastian Terrasa, con 3 trips., y efectos.

Día 16.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tons., pat. Sebastian Lluch, con 5 trips., y efectos.

Telegramas.

Madrid, 11.—El jefe del partido carlista, señor Barrio y Mier, reunirá en la próxima semana, á los prohombres de aquel partido.

Parece que la reunión tendrá por objeto el estudio de la cuestión electoral, en la que tomarán parte los carlistas, según su deseo y el de don Carlos.

Será definitivamente acordada la lista de los candidatos. Estos aumentan de día en día.

Madrid, 11.—S. M. la Reina ha presidido el Consejo de Ministros que se ha celebrado hoy en Palacio.

Como no asistió al mismo el señor Sagasta el señor Moret hizo el acostumbrado discurso, ocupándose en las cuestiones de política interior y exterior.

Después ha sido firmado el Real Decreto que anuncié anticipadamente suprimiendo la dirección general de la Guardia civil.

Ha sido elegido individuo de la Real Academia Española, el señor Ortega Manilla, director de «El Imparcial».

Madrid, 11.—Los Príncipes de Asturias han salido hoy para Zaragoza.

Acudieron á la estación para despedirles, S. M. la Reina y el Gobierno.

Madrid, 11.—Esta ya fuera de peligro el conocido banderillero «Cerragillas», herido días pasados.

Se anuncia para en breve una combinación de magistrados.

Madrid, 11.—El sábado próximo se publicará en la «Gaceta», un decreto convocando á las diputaciones provinciales para su constitución inmediata, á fin de preparar las elecciones generales.

Madrid, 11.—El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, señor Condé de Romanones ha publicado el decreto que anuncié, sobre exámenes y libros de texto.

Madrid, 11.—El general Weyler está dispuesto á que, desde la revista de Junio, pasen á ser plazas montadas los capitanes ayudantes de los cuerpos á institutos, dejando de ser los comandantes mayores, que lo son en la actualidad.

Madrid, 11.—El general Ordoñez ha sido destinado á la Junta superior Consultiva de Guerra y Marina.

Los padrinos de boda de los Príncipes de Asturias les han regalado un magnífico bastón y una espada que es una verdadera obra de arte.

En los círculos políticos y en los ministerios aumenta la animación política.

Madrid, 11.—Telegramas de Sofía dan

cuenta de que, noticioso el presidente de la Cámara de Bulgaria, de que se trataba de arrojar una bomba en la sala de sesiones de la misma, suspendió la sesión, evitando la realización del atentado en proyecto.

Madrid, 11.—Telegrafian de Londres, dando cuenta de una nueva estratagema del ya famoso general boer Dewet.

Este simuló que intentaba atravesar el río Vaal, consiguiendo que las tropas inglesas se replegaran para impedirlo. En realidad el general Dewet se proponía proteger,—y así lo consiguió,—la entrada del general Botta en Orange.

Madrid, 11.—Los telegramas que se reciben de París, dando cuenta de que la prensa francesa comenta los brindis pronunciados en el banquete que se ha celebrado en Tolón, por el presidente de la república francesa Mr. Loubet, por el duque de Génova, en nombre de Italia, y por el señor Díaz Moreu, en representación de España.

La prensa inglesa, comentando el hecho, reconoce la importancia de la fiesta que tal vez sea una base para la unión de la raza latina.

Madrid, 10.—Asegúrase que las diputaciones provinciales se constituirán el día 22 del corriente mes, con objeto de que las juntas provinciales del censo puedan reunirse el primero del próximo Mayo.

Madrid, 11.—Dicen de Bruselas, ha declarado que la Guerra del Sur de Africa está muy lejos de tocar á su fin.

Madrid, 12.—Se ha celebrado la anunciada reunión de ex-ministros conservadores, presidida por el jefe de la Unión Conservadora, señor Silvela, en su propio domicilio.

El señor Silvela pronunció un discurso en el que señaló la inoportunidad del relevo de los conservadores en el poder por el partido liberal. Dijo que este se encuentra roto é indisciplinado. Sin embargo, añadió, los conservadores lejos de oponer obstáculos á su gestión, le prestará su ayuda en todo lo que pueda resultar beneficioso para el país.

Madrid, 12.—Telegrafian de la Colonia del Cabo diciendo que la rigurosa censura ejercida por los ingleses, detiene los telegramas en que se da cuenta de las operaciones de las tropas en el Transvaal.

Dichos telegramas añaden que en las tropas inglesas se ha desarrolla una epidemia que las merma considerablemente.

Madrid, 12.—Dicen de los Estados Unidos que el gobierno yankee recibirá á los comisionados cubanos que solicitarán la independencia de su país; pero no aceptará sus pretensiones.

Madrid, 12.—De París dicen que el representante filipino Agoncillo ha declarado que la noticia circulada acerca de la venta de Aguinaldo, es absolutamente falsa. Dicha noticia fué inventada por los yankees.

Tampoco es cierto que Aguinaldo y otros caracterizados jefes de la insurrección filipina, prestasen juramento de fidelidad á los Estados Unidos.

Ha dicho, además, Agoncillo, que los yankees se valieron de una infame traición para aprisionar á Aguinaldo.

Finalmente añadió, los filipinos están profundamente indignados ante el empleo de procedimientos dignos de reprobación.

Madrid, 12.—De Roma telegrafian que en la alocución que pronunciará el jueves próximo, S. S. el Papa hará pública su enérgica condenación del proceder de los que han hecho manifestaciones antimonásticas en España, Francia y Portugal.

Madrid, 12.—En Nueva Orleans ha fallecido el consul español señor Solís.

Madrid, 12.—Noticias que se han recibido de Pretoria, dicen que el general inglés Methuen, herido en un encuentro, ha salido ya, completamente restablecido, del hospital donde se hallaba en cura.

Añaden, dichas noticias, que los ingleses han publicado un bando por el que en lo sucesivo se castigará con pena de muerte á los soldados que hagan señales para entregarse al enemigo.

Madrid, 12.—Dicen de San Fernando que se han declarado en huelga 600 marineros de los buques destinados al transporte de sal.

Madrid, 12.—De Tolon dicen que Mr. Loubet se ha despedido cordialmente del duque de Génova y ha salido de aquella ciudad á las once y media de la noche.

Madrid, 12.—Noticias inglesas aseguran que la Corte China ha decidido regresar á Pekin, para lo cual saldrá de Singafú el día 7 del próximo mayo.

Madrid, 12.—De Zaragoza telegrafían diciendo que han llegado á dicha ciudad los Príncipes de Asturias á las dos de la mañana.

Acudieron á la estación las autoridades, algunas comisiones, el Capitán General, muchos militares y numeroso público.

Los Príncipes se hospedan en el Hotel de Europa.

Madrid, 12.—Se han declarado en huelga en Sevilla, 3.000 obreros corcho-taponeros. Amenazan también con dejar el trabajo los cerrajeros.

Madrid, 12.—Carecen en absoluto de fundamento las noticias que esos últimos días han circulado acerca de supuestas negociaciones emprendidas para conseguir la paz en el Transvaal.

Por el contrario, los últimos despachos confirman que la lucha se agrava por momentos, como pronosticó Mr. Kruger en las últimas declaraciones que telegrafió ayer.

No obstante la rigurosa censura telegráfica ejercida por los ingleses se sabe que las tropas de la Gran Bretaña han sufrido considerables bajas en los últimos encuentros.

Madrid, 13.—Parece resuelto que las Diputaciones se constituirán el día 22 del actual mes.

El Sr. Sagasta ha manifestado que hay probabilidades de que se reúnan las Cortes diez días después de celebradas las elecciones.

Madrid, 13.—En el Consejo de Guerra celebrado en el Ferrol para juzgar al Comandante y 2.º maquinista del crucero «Carlos V.» se pena á ambos al pago de las averías que sufrió dicho buque al emprender el viaje á Inglaterra, para representar á España en los funerales de la Reina Victoria.

Sección de noticias.

ESPAÑA

En Bilbao se ha recibido un telegrama, expedido en Roma, haciendo saber que Su Santidad León XIII, con ocasión de celebrar el XXIII aniversario de su elevación al Solio Pontificio, se ha dignado conceder varias recompensas á los católicos más significados que acudieron á Roma durante el pasado año jubilar, formando parte de la peregrinación vascongada.

Según la estadística formada por la Junta agronómica de la producción vitícola española en el año pasado, la uva recolectada ascendió á 37.800.000 quintales métricos, de los cuales se

destinaron á la vinificación 35 millones y medio próximamente.

La producción de mosto se elevó 22 millones y medio de hectolitros y la superficie del viñedo es de 1.400.000 hectáreas.

Las cinco provincias en que más uva se recolectó fueron por este orden: Valencia, Alicante, Logroño, Tarragona y Zaragoza; y las que más mosto produjeron, las tres primeras citadas y Barcelona y Tarragona, Zaragoza ocupa el sexto lugar.

EXTRANJERO

La Junta de erección del Quinto Misterio de Gloria para el Rosario monumental de Montserrat ha dirigido á los Terciarios, Cofrades y devotos de Nuestra Señora del Carmen en Cataluña una circular pidiéndoles su cooperación para que sea pronto un hecho la construcción de dicho Misterio, que debe cerrar la serie de los demás que la piedad de los catalanes erige en la prodigiosa montaña, destinada hoy como nunca á simbolizar el corazón de Cataluña, el célebre Montserrat.

En Reggio Emilia, Italia, se ha formado una verdadera cruzada de animosos jóvenes religiosos y seglares contra la propaganda corruptora del socialismo, cuyo influjo contrarrestan con polémicas y conferencias instructivas que logran redimir á muchos del cautiverio del gran error popular.

En Valais, Suiza, el 19 de Marzo, fiesta de San José, todos los hombres sanos consagran el día á trabajar en provecho de los pobres, cuyos campos cultivan, cuyas casas reparan, etc. Esto lo hacen siguiendo una tradición de fe y de caridad establecida por sus antepasados.

VARIEDADES.

UTILIDADES DEL MAIZ

Los tallos del maíz, que tan poco valen entre nosotros, proporcionan recursos á los cultivadores americanos. Para la extracción de la celulosa y otras utilidades, se paga en los Estados Unidos á 25 francos la tonelada. La industria obtiene de aquellos tallos fibras para forrar buques, celulosa para pólvora y otros explosivos, celulosa para construir embalajes, papel, materias alimenticias para adicionar con otros alimentos del ganado, especialmente para las gallinas.

Cien kilogramos de tallo de maíz despojados de sus hojas y espigas están formados por 26 kilogramos de médula y 74 kilogramos de tallo.

Los nudos contienen 30 por 100 de celulosa pura, la médula 30 por 100 y los tallos 40 por 100.

Se montan grandes fabricas para dicha industria, que proporciona al colono americano un rédito adicional nuevo de 55 francos por hectárea de maíz cultivado.

El *Journal d'Agriculture Pratique*, del cual extractamos las anteriores líneas, manifiesta el deseo de que pudieran utilizarse en Europa las pajas con igual objeto.

El empleo de prensas á propósito y la rebaja de las tarifas de los caminos de hierro favorecerían la creación y mantenimiento de esta industria.

UNA MARAVILLA

Arturo Evans, conservador del Museo de Oxford, acaba de realizar en la isla de Creta un extraordinario descubrimiento.

En Khepala, Mr. Evans ha descubierto un pa-

lacio que por circunstancias inexplicables ha permanecido intacto y enterrado durante la friolera de más de tres mil años.

A escasa profundidad, y tratando de verificar la excavación de un pozo, se han hallado grandes patios, galerías, corredores, inmensos almacenes conteniendo una colección de jarras gigantescas, habitaciones decoradas con bajorelieves, estatuas y pintadas al fresco.

En una de estas habitaciones se halló un trono de alabastro esculpido, una fuente de mármol, orlada de cabezas de leones, diversos vasos y lámparas de pódido, columnas talladas en forma de loto, como los grandes pilares de los templos de Tebas.

Por todas partes pintadas ó esculpidas cabezas de toro.

Hay quien juzga que el descubrimiento es nada menos que el famoso laberinto construido por Dédalo por mandato de Minos.

ANUNCIOS

D. GABRIEL DE OLIVES SAURA, CONDE DE TORRE-SAURA, GENTIL HOMBRE DE S. M. CON EJERCICIO, ALCALDE CONSTITUCIONAL DE CIUDADELA.

Hago saber: que en cumplimiento de lo dispuesto por el art. 42 de la Ley electoral del 26 de Junio de 1890, quedan desde esta fecha fijadas en el sitio acostumbrado para los edictos y bandos municipales, las listas referentes al censo electoral que dicho artículo dispone; advirtiéndose que el día 20 de este mes, á las ocho, habrá de reunirse en sesión pública en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento la Junta Municipal del Censo, ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra y justificar documentalmente, cuantas reclamaciones se refieran al repetido derecho de sufragio.

Y para que conste y nadie pueda alegar lo contrario se publica por este edicto en los pasajes públicos de costumbre, en Ciudadela á diez de Abril de milnovecientos uno.

El Alcalde,
El Conde de Torre-Saura.

Alcaldía de Ciudadela.

REVISTA DE CLASES PASIVAS

Tendrá lugar esta revista durante el presente mes de Abril y Mayo siguiente, y al efecto, se participa á las personas residentes en esta ciudad, pertenecientes á clases pasivas, para que se presenten ante mi autoridad á verificar el expresado acto, provistos de los documentos prescriptos en el artículo 16 de la Instrucción de 25 de Febrero de 1885.

Ciudadela 4 Abril de 1901.

El Alcalde,
El Conde de Torre Saura.

SE VENDEN

Los estantes, mostradores y escaparates de *La Villa de Lyon*, calle de Mahón núm. 20.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado.